



Syndicom: Bereit für die Zukunft!

An ihrem Gründungskongress verabschiedete Syndicom, Gewerkschaft Medien und Kommunikation, ihr Leitbild und setzte erste Meilensteine für die Zukunft. In Resolutionen forderte die neue Gewerkschaft zudem Lohnerhöhungen und eine Verbesserung der Arbeitsbedingungen bei Swisscom, ein Nein zum aktuellen – ungenügenden – Entwurf des Jugendförderungsgesetzes sowie die Verpflichtung zur Solidarität mit Erwerbslosen und Ausgesteuerten. Syndicom wird zudem im Rahmen von “20 Jahre Frauenstreik” am 14. Juni 2011 ein Zeichen setzen.

Nachdem die rund 300 Delegierten am Freitag, 3. Dezember, mit überwältigendem Mehr der Fusion der Gewerkschaft Kommunikation mit Comedia und der Gründung der neuen Gewerkschaft Syndicom zugestimmt haben, wurden am zweiten Kongresstag die Weichen für die Zukunft gestellt. Paul Rechsteiner, Präsident des Schweizer Gewerkschaftsbundes, SGB, begrüßte die neue Gewerkschaft als starke Kraft in der Schweizer Sozialpolitik.

Syndicom ist mit rund 47 000 Mitgliedern eine der drei grössten Gewerkschaften im Schweizerischen Gewerkschaftsbund, SGB. Sie vereint Arbeitnehmende in den Sektoren Logistik (Branchen: Post, KEP, Mail, Verkehr/Infrastruktur), Telecom (Branchen: Telecom, IT, Call Center, Telekommunikationsgewerbe) und Medien (Branchen: Grafische Industrie und Verpackungsdruck, Buch und Medienhandel, Presse und elektronische Medien, visuelle Kommunikation).

#### Leitbild und Meilensteine

Im Laufe des zweiten Kongresstages bereinigten die Delegierten das Leitbild der neuen Gewerkschaft und die Meilensteine, die die Gewerkschaftspolitik von Syndicom in den nächsten drei Jahren bestimmen sollen. Syndicom wird sich entschieden für eine Verbesserung der Arbeitsbedingungen in ihren Branchen, gegen die Aushöhlung des Sozialstaates und gegen die Auswüchse einer neoliberalistischen Wirtschaft und Politik einsetzen.

#### Resolutionen

Der Kongress verabschiedete zudem drei Resolutionen: „Mehr Menschenwürde bei Swisscom“. Das Telekommunikations-Unternehmen hat auf einen weiteren Stellenabbau zu verzichten. Swisscom soll im Gegenteil in allen Bereichen mehr Leute einstellen, um die Arbeitsbedingungen des Personals zu verbessern. Swisscom soll ihre Lohnpolitik an den Produktivitätsfortschritt, an die Wertschöpfung und an die Rentabilität koppeln. Per 1.1.11 hat die Swisscom die Löhne um 3% für alle zu erhöhen.

Medienmitteilung Syndicom. Freitag, 4.12.2010.